

越谷市

手をつなぐ育成会だより

やまびこ

編集 越谷市手をつなぐ育成会

会長 高野 淑 恵

〒343-0021 越谷市大林235-9

TEL・FAX 048-977-1908

発行 公益社団法人 埼玉県手をつなぐ育成会

理事長 高野 淑 恵

〒330-0063 さいたま市浦和区高砂

2-15-3 母子福祉会館内

TEL 048-833-0444

FAX 048-833-0400

発行日 令和4年3月31日

購読料 20円は会費に含む



『戦争はいらない!』

越谷市手をつなぐ育成会 会長 高野 淑 恵

平素よりご支援ご協力戴いております皆様、誠に厚く御礼申し上げます。

新型コロナウイルスに罹患された皆様には一日も早く快復されますことをお祈り申し上げますと共に、亡くなられた方々のご冥福をお祈り申し上げます。また医療従事者の皆様のご尽力に心から感謝申し上げます。今年こそ、コロナが終息致しますことを心より祈念致します。

さて、広島と長崎に原爆が投下されたことで、ようやく終わった第2次世界大戦以降、一部紛争地域を除いては多くの人が世界平和を願ってききました。大戦後に生まれた私たちは、平和を当たり前のように享受してきました。ところがいつの世もこの国にもヒトラーのような人が出てきます。

何万人何十万人の無辜の命を奪って、自分一人の征服欲・領土欲を満たさずにいられない狂気の大統領がいるのです。彼の目的は、帝政ロシアの復活であろうと報じられています。侵略された国では多くの人が、この一人の狂気によって殺されています。何十年前か前に東欧で大きな内戦がありました。その時、廃墟となった街に残されていたのは、障害のある子供たちの施設でした。何十人もの障害児が、世話

してくれる人もなく、骨と皮になるほどやせ衰えていました。自分の子どもだったらと思うだけで、胸が痛み涙が溢れました。ウクライナで同じことが起きていませんようにと祈ります。

国が国策を過ったとき、なるべきでない人間が絶対的権力を握ってしまったとき、真つ先に犠牲になるのは自分で自分を護れない弱い立場にある人たちです。ロシアの国民自身が「帝政ロシアなんて要らない!」と強く思っただけです。本当の意味の「愛国心」に気づいてほしいです。

日本では「旧優生保護法」という悪法が昭和23(1948)年に施行され、平成8(1996)年に撤廃されるまで、およそ半世紀近くに渡り、障害者の人権侵害が日本国政府の名のもとに行われてきました。「不良な子孫の出生を防止する」というのが優生保護法の大義名分です。長い大戦で社会を担う人材が激減していた日本は、何とか早く優秀な人間だけを増やしたかったのでしょうか、大戦を引き起こし何百万という人間の命を奪ったヒトラーと戦後になってまで同じ思想を抱えていたことを私は恥ずかしく思います。「名乗り出たら一時金で責任を果たす、但し5年以内」と国

の姿勢はどこまでも傲慢です。一時金は一律で320万円、しかも国からの謝罪は未だにありません。全国で国への賠償責任を求める訴訟が起きていますが、国に賠償を命じた判決が3月に東京高裁で出されました。大阪に次いでやっと2例目です。大阪では国が控訴しましたが、控訴を取り下げ、国が自国民に行った人権侵害を認めて謝罪するべきだと思えます。三権分立の弱体化が見られる昨今、今回は東京高裁の裁判官が「旧優生保護法は立法目的が差別的思想上に基づくもので、正当性を欠き、極めて非人道的で憲法に違反する」と指摘しました。国の責任を明確に示した意義ある言葉でした。残念ながら、私たちの尊敬する先達は当時の政治判断に抗えず、優生保護法を容認してしまいました。私たちはその事実を謙虚に受け留め、二度と過った判断を容認しないよう努めていきます。

福祉を推進するためには、まず世界が平和であることが重要です。ウクライナの人たちの苦難と悲しみを他人事とせず、戦火の拡大に反対し、戦争犯罪人の悪行愚言を断固拒否しましょう。

末尾ながら、越谷の育成会は今年で五十周年を迎えました。長い間、支えてくださいました多くの皆様に、改めて心から御礼申し上げます。



令和四年もスタートしました。新型コロナウイルスもまだまだ終息を見せません。そんな中ではありますが、日々時は過ぎていきます。幸いなことに千草園ではまだ、感染者は無くみんな我慢を強いられながらも元気に過ごしています。そんな一月から三月の様子をお伝えしようと思います。

新年お楽しみ会

皆で盛り上がりよう！



一月二十八日(金)に新年お楽しみ会が行われました。午前中は会場準備やお菓子の買い物、スープ作りに分かれ活動しました。新年会という事で昼食には「じゃぱん亭の大名弁当」を注文し豪華な昼食会となりました。(唐揚げ、エビフライ、ハンバーグ等々)お腹いっぱいになった午後は、新春ゲーム大会を行いました。昭和のバラエ

ティー番組を彷彿とさせるゲーム内容で、トレットペーパーぐるぐるゲーム、ドリンク早飲み対決、神経衰弱で熱戦を繰り広げました。最後の時間はおやつを食べながらカラオケ大会で盛り上がりました。楽しい一日となりました。



二月のお楽しみ会

赤べこ作り&ドーナツポテト



二月二十五日(金)は二月のお楽しみ会を行いました。今回はコロナ退散を祈願して「赤べこ作り」とおかず作りという事で「ドーナツポテト」を作りました。昼食に頂いたドーナツポテトは好評で、みんながおいしそうに食べていました。午後からはビンゴゲーム大会で好きなお菓子の争奪戦が繰り広げられました。ゲットした、

お菓子を食べながらゆっくりと「おやつタイム」を楽しみました。



令和三年度

作業班別お疲れ様会



三月三十日(水)に作業班別お疲れ様会を行いました。A班とB班に分かれて、それぞれ1年の活動納めです。各班で好きな昼食を注文しました。今回はどちらの班も「デニーズ」となり、「スパゲッティ」「ハンバーグ」「ドリア」「から揚げ」等好きなメニューを注文し昼食を楽しみました。午後は1年間の活動を振り返り、撮り貯めてきた写真を見ながら楽しみました。(食べている事が殆どでしたが...)「あつという間違ったねえ。」なんて言葉もありました。最後の時間では各々が

選んで購入したおやつを食べながらゆっくりとした時間を過ごしました。来年度はどんな一年になるでしょうかねっ。来年度も各班でがんばりましょう。



終わりに...

今年度もコロナ対策に追われた一年となりました。利用者、そして保護者の皆様にはご協力頂き誠にありがとうございました。こんな世の中でもきれいな花は毎年力強く咲いてくれます。隣の写真は千草園の開所式の時に頂いた花束の桜を花壇に植えて根付いた桜です。年々花を増してくれています。

(田中)



野の花だより

令和四年度が始まりましたが、新型コロナウイルスは、まだ収まりが見えない状況です。お楽しみ会など、施設内で出来る限りのことを行い、皆で楽しく過ごしてきた冬でした。そんな一月から三月までの様子をお伝え致します。



【新年会】

一月八日(土)に、新年会を行いました。午前中は、すぐろくミニゲームを行い、止まったマスのミニゲームに挑戦して点数を競いました。ミニゲームは、輪投げ、玉入れ、ボーリング、射的などを行い、豪華景品を目当てに白熱した戦いを繰り広げました。昼食は、徳樹庵のお弁当をテイクアウトして美味しくいただきました。午後には、ジュースを購入して、とても楽しく過ごすことが出来ました。

【休日通所日】

一月二十九日(土)に、調理実習を行いました。メニューは、おにぎりと豚汁でした。慣れた様子で包丁を使い、上手に切れていました。味は、皆で作ったものなので美味しいに決まっています。おかわりする方もいて満足した様子でした。



【お楽しみ会】

二月三日(木)に、お楽しみ会を行いました。午前中は、レクリエーションと、節分なので豆まきを行いました。レクリエーションは、玉入れゲームとボーリングを行いました。ゲームの景品を選んでいる時が、一番楽しそうな様子でした。豆まきは、「鬼は外、福は内」と張り切って投げていました。昼食は、華屋与兵衛のお弁当をテイクアウトして美味しく

いただきました。午後は、おやつ作りを行い、恵方巻風クレールを作りました。チョコやフルーツなど好きなものを選んで巻きました。ジュースも購入して、一日楽しく過ごす事が出来ました。



【休日通所日】

二月十一日(金)に、調理実習を行いました。メニューは、バターチキンカレーと具沢山みそ汁でした。休日通所日には、調理実習を行うことが多いので、皆さん慣れた手付きで材料を切る事が出来ています。午後は、散歩をしながらジュースを購入して、満足な様子でした。



【お疲れ様会】

三月二十三日(水)に、お疲れ様会を行いました。午前中は、昼食の準備で、野菜などを皆で切りました。その後は、お待ち

かねの昼食の時間です。メニューは、焼肉、焼きそば、サラダ。あつという間に完食して、おかわりのお肉が待ちきれない様子でした。いつもより食べ過ぎました。これからもより食べ過ぎ、一年間お疲れさまという事で、良しとしましょう。午後は、ミュージックセラピーを行いました。音楽に合わせて太鼓を叩いたり、カード取りゲームなどを楽しみました。



令和三年度も、新型コロナウイルスの影響で、楽しみにしている宿泊旅行など様々な行事、外出が出来ませんでした。その一方で、手洗い、消毒などの感染対策は、良く出来るようになりました。ワクチン接種も進んでいます。自粛と我慢はまだ続きそうです。落ち着いた日が、早く来るのを祈るばかりです。令和四年度こそは、外出して思いっきり楽しんで行きたいなと思います。

(金子)

会 計 報 告

《 賛助会費 》
4,000 円 (4 口)

《 売上金 》
・わかめ 2,000 円
・ごま 4,200 円
・お茶 3,240 円

ご支援ありがとうございます

賛助会員紹介

吉田 陽子 様
新井 薫 様

よろしくお願いいたします

千草園クッキー ご購入 ありがとうございます

小林商会 様
蛭間 一成 様
山田 敏子 様
小島 瑳由裡 様
斉藤 真菜 様
高野 竜太 様

お知らせ 1

令和3年度 定期総会は
6月24日(金)開催ですが
感染症予防のため、書面評決と
させていただきます。
よろしくお願いいたします。

お知らせ 2

「ふれあいの日」は6月26日(日)
越谷レイクタウンにて開催されます。
野の花ラスク・千草園クッキーを販売
いたします。ぜひ、お越しください。
感染症予防のため、利用者さんの
参加はありません。

訃 報
令和四年三月五日、
高崎 静子様のご逝去されま
した。(享年七十二歳)
謹んでご冥福をお祈り申し上
げます。



◇◇ 編集後記 ◇◇

「これが戦争なんだって…死にたくない…」
薄暗く寒い防空壕の中で、女の子はポロポロ涙を
こぼしておびえていました。あの子の瞳は、瓦礫や
ミサイルの閃光を映すのではなく、この世界の美し
いものをたくさん見ることができたはずなのに…

お年寄り、子供たち、障害を持つ弱い人々の無残
に踏みじられる人生を思い胸が痛みます。今回の
一方的な軍事侵攻は許すことはできません。

(猪鼻 孝子)